



RÉPUBLIQUE DU SÉNÉGAL
Un Peuple – Un But – Une Foi

COMMISSION ÉLECTORALE
NATIONALE AUTONOME
(CENA)



**Cérémonie de présentation des vœux du
nouvel an**

**ALLOCUTION DE M. DOUDOU NDIR
PRÉSIDENT DE LA CENA**

Dakar, le 18 janvier 2023

Présentation de vœux 2023

Allocution du Président de la CENA

Monsieur le Vice-président,

Mesdames, Messieurs les membres de la CENA,

Monsieur le Secrétaire Général,

Conformément à la loi, le rapport de la CENA sur les élections législatives du 31 juillet 2022, adressé au Chef de l'État, a été rendu public dans les délais impartis.

Les acteurs politiques, ceux de la Majorité présidentielle, de l'opposition, et des non-alignés, de même que la société civile, ont tous apprécié positivement la qualité de ce rapport.

Parmi tant d'autres suggestions aussi fondamentales de la CENA, la recommandation relative à la révision en profondeur du Code électoral dont le toilettage s'impose, a particulièrement retenu l'attention.

La mise en œuvre des dispositions sur le parrainage des candidatures et ses implications n'ont pas échappé non plus à votre sens de la critique sur tous les aspects du processus nécessitant une amélioration.

Ces propositions et observations unanimement saluées, sont le fruit de vos pertinentes analyses et contributions consignées dans le document retraçant toutes les étapes du scrutin du 31 juillet dernier.

C'est dire combien vous êtes conscients et convaincus de la place et du rôle significatifs de la CENA dans notre architecture institutionnelle.

Mesdames, Messieurs les Présidents des CEDA et des DECENA,

Les élections locales du 23 janvier et celles législatives du 31 juillet 2022 ont vécu, il en est ainsi de la désignation des membres du Haut Conseil des Collectivités territoriales, dont le rapport sur son déroulement sera incessamment transmis au Chef de l'État, et mis à la disposition du public.

Malgré la virulence et l'âpreté du discours des protagonistes à ces joutes, vous avez su garder la tête froide, et avec fermeté, responsabilité, exécuter votre mission de contrôle et de supervision tout au long du processus électoral, avec le concours efficace de vos contrôleurs.

Vous pouvez donc être fier d'avoir accompli remarquablement votre devoir avec foi et abnégation, et ainsi participé à l'apaisement du climat social et à la consolidation de la démocratie dans notre pays.

C'est la raison pour laquelle vos superviseurs et moi-même vous adressons nos vives félicitations, et vous exhortons à vous tenir prêts car les prochains défis pointent déjà à l'horizon ; nul doute que vous les relèverez avec panache comme vous nous en avez toujours administré la preuve.

Madame le Chef du service des Ressources humaines,

Assurément, je suis touché par les si belles paroles prononcées à mon endroit ; je vous en remercie du fond du cœur.

Votre détermination, sous l'autorité bienveillante de Monsieur le Secrétaire général, pour mettre le personnel dans les conditions idoines de travail est à magnifier.

Si j'en juge par ce que j'ai pu constater, la situation s'améliore d'année en année. D'ailleurs, 2022 aura été, à cet égard, particulièrement marquante.

J'examinerai avec attention vos initiatives, et m'évertuerai à les matérialiser dans le cadre et le respect des procédures définies.

Encore une fois merci, et bonne continuation.

Monsieur le Vice-président,

Mesdames, Messieurs les membres de la CENA,

Monsieur le Secrétaire Général,

Mesdames, Messieurs les Présidents des CEDA et des DECENA,

Mesdames, Messieurs,

Rendons grâce à Dieu de nous avoir rassemblé à nouveau, pour célébrer la rituelle cérémonie de présentation des vœux. Et par nos prières, louons sa bonté infinie pour la grâce qu'il nous a accordée.

Monsieur le Vice-président,

Mesdames, Messieurs les membres de la CENA,

Monsieur le Secrétaire Général,

Mesdames, Messieurs les Présidents des CEDA et des DECENA,

Mesdames, Messieurs,

Le Sénégal aujourd'hui est à la croisée des chemins. Cette année, deux événements cruciaux nous interpellent.

En effet selon les prévisions, l'exploitation de notre pétrole sera effective bientôt, consacrant l'entrée de notre pays dans le cercle des producteurs. Les appréhensions bien fondées sur la "malédiction du pétrole" qui a frappé bon nombre d'États gratifiés de cette manne tant convoitée, sont présentes dans tous les esprits. Que Dieu nous éloigne de cette obsession.

La nation en entier est dans l'euphorie, à moins d'un an de l'élection présidentielle prévue en février 2024 ; jamais élection n'aura suscité autant d'inquiétude.

Les hostilités sont déjà déclenchées, l'invective, l'injure, la calomnie, le dénigrement et les accusations de tous bords via les réseaux sociaux sont des indicateurs d'une grave menace à la cohésion nationale.

Sans être alarmiste outre mesure, il y a lieu néanmoins d'être perplexe devant le déferlement de telles violences

démesurées dans le contexte d'une compétition qui doit rester loyale.

Pour notre part, nous avons l'obligation d'être solidaire pour affronter avec l'objectivité et la neutralité que nous confère notre statut d'arbitre, tous ces aléas et impondérables notés dans notre si attachante patrie ; il y va de la préservation de notre stabilité et de notre tranquillité nationales, attestant de fait la réputation de grand peuple si attaché à la démocratie et aux droits humains dont notre pays est crédité.

Monsieur le Vice-président,

Mesdames, Messieurs les membres de la CENA,

Monsieur le Secrétaire Général,

Mesdames, Messieurs les Présidents des CEDA et des DECENA,

Mesdames, Messieurs,

Il ne me reste qu'à présenter, à chacun et à chacune d'entre vous, mes meilleurs vœux de bonne et heureuse année, à vous, à vos familles et amis.

DEWENATI